

# Jueves 11 de Febrero del 2010

Última modificación 11.02.2010

El Financiero Gobierno pierde más de lo que capta Eduardo Jardón / Marcela Ojeda La evasión en el pago de impuestos, así como los beneficios y exenciones fiscales representan pérdidas que superan la recaudación del gobierno. De acuerdo con estimaciones del Instituto Tecnológico de Monterrey, en 2008 la evasión fiscal representó 2.62 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), unos 316 mil 436 millones de pesos. En el mismo año, por concepto de gastos fiscales, el boquete fue equivalente a 8.5 por ciento del PIB, cerca de un billón 28 mil millones de pesos. En conjunto, ambos rubros suman un billón 344 mil millones de pesos, 11.1 por ciento del PIB. Si bien esta cifra se mantiene a la baja, aún está en niveles que superan la recaudación. Inicia declive campo petrolero clave Esther Arzate Lo que los especialistas temían ocurrió. El campo Ku, el que más barriles de petróleo aporta al proyecto estratégico denominado Ku-Maloob-Zaap, empezó a declinar en 2009. Ku-Maloob-Zaap (KMZ) es el campo que más petróleo produce al país, tras superar el año pasado a Cantarell. Maloob es el segundo yacimiento más importante del país, después de Akal, dentro de Cantarell. Con Maloob, la paraestatal pretendía compensar una buena parte de la caída en la producción petrolera que registra Cantarell desde 2005. El campo Ku tuvo una producción de 383 mil barriles al día en febrero del año pasado. Sin embargo, de acuerdo con el Reporte de Indicadores de Explotación de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) al 24 de enero de este año, Ku muestra niveles de deterioro que lo llevaron a un promedio de 331 mil barriles al día durante diciembre de 2009. El promedio anual del año anterior fue de 354 mil barriles al día, lo que se compara 2.9 por ciento por debajo del volumen alcanzado en 2008, cuando resultó de 364 mil barriles al día de petróleo. Invierte IFC 8 mdd en empresa mexicana de tecnología Diana Briseño / Finsat Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés) anunció una inversión conjunta con la empresa mexicana North American Software (Nasoft), especializada en servicios de tecnologías de la información, por 12 millones de dólares. De esta cifra, IFC, organismo del Banco Mundial, aportará ocho millones de dólares, con lo que adquiere un 18 por ciento de las acciones de la compañía mexicana. De acuerdo con Fernando Gudiño, socio director de Nasoft, esta inversión se utilizará como capital de trabajo para la empresa con el fin de apoyar su expansión en la región. En la actualidad la firma brinda servicio a clientes de Centroamérica, Estados Unidos, Brasil y México, y la meta para los próximos años es crecer en esos mercados, penetrar en nuevos países y generar estrategias para tener relaciones a largo plazo con los clientes, puntualizó. Además informó que con los planes de expansión de la empresa se podrían agregar este año entre 300 y 400 empleos adicionales a los 500 trabajadores con los que cuenta en su plantilla. Prevé también un repunte en sus ingresos anuales cercano al 35 por ciento. Alza en energéticos dispara 3% los costos de producción (Isabel Becerril) El incremento de 10 por ciento en la tarifa eléctrica industrial y los nuevos aumentos al diesel y la gasolina repercutirán en un 3 por ciento en los costos de producción del aparato productivo, afirmó Humberto Jaramillo Rodríguez, presidente en funciones de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). A ello se adiciona otro factor negativo para el sector fabril, dijo, que es la ausencia de una política de precios de los energéticos (electricidad, combustóleo, gas natural, gas LP, diesel y gasolinas), que afecta el necesario proceso de planeación en las empresas. Indicó que a partir del presente mes la tarifa de alta tensión sufrió un alza de 10 por ciento; la de media, de 7.9, y la de baja, de 4.4. El diesel aumentó ocho centavos, a 8.32 pesos el litro, y el gas registró un alza de 10 por ciento. Los argumentos en que se apoyan los incrementos en los energéticos se vinculan a la necesidad de que los precios de estos bienes sean semejantes a los internacionales. Ligera reactivación del comercio exterior en 2010 Ivette Saldaña La crítica situación por la que pasó el comercio exterior en 2009, que provocó el cierre de empresas, mejorará en 2010 al esperarse un incremento de 16 por ciento en exportaciones e importaciones, dijo Fernando Tamez Murguía. El presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM) afirmó que la recuperación de los niveles de comercio que tuvimos en 2008 se alcanzarán hasta 2011. Y es que en 2009 el comercio exterior cayó 23 por ciento y el avance previsto en 2010 no será suficiente para revertir esa disminución. Con el aumento que se dará en las exportaciones e importaciones en el presente año aumentará el déficit comercial de cuatro mil 680 millones a seis mil 639 millones de dólares, es decir que crecerá 39 por ciento este año, pero aun así será menor que los 17 mil 261 millones de déficit con que cerramos la balanza comercial en 2008. De 5 mil 229 mdd, superávit comercial de México con EU Arturo Robles México reportó en diciembre de 2009 un superávit de cinco mil 229 millones de dólares, cifra superior en 26.7 por ciento a la de igual mes de 2008, y su segundo mes consecutivo con crecimientos anuales, después de que el saldo a favor tuvo 17 meses seguidos con reducciones anuales. Los resultados a cargo del Departamento de Estadísticas de Comercio de Estados Unidos muestran que el intercambio comercial bilateral disminuyó en casi todo el año, provocando que el saldo positivo para México se ubicara en 47 mil 539 millones de dólares, 26.5 por ciento menos que al cierre de 2008. El monto de mercancías que EU le compró a México en diciembre ascendió a 17 mil 26 millones de dólares, nivel superior en 19.3 por ciento, y su segundo mes consecutivo con crecimientos anuales después de caídas anuales desde octubre de 2008. Presentará Lozano al Congreso propuesta de reforma a la LFT C. Alcántara - enviada / N. Anaya - Finsat CANCÚN, QR., 10 de febrero.- Durante su próxima comparecencia en la Cámara de Diputados, el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, presentará una serie de propuestas que inicien la discusión para realizar la reforma laboral, con miras a conjuntar las 321 iniciativas planteadas en los últimos 12 años por los diferentes partidos políticos y los sectores obrero y patronal. Aseguró que la reforma laboral, así como la fiscal, la energética y la de telecomunicaciones, permitirían la creación de 800 mil empleos formales, que son los que realmente podrían satisfacer la demanda actual del país. Para este año se espera que el crecimiento económico, estimado en 3 por ciento por las autoridades hacendarias, genere 400 mil puestos laborales, que son insuficientes, reconoció. Flexibilidad laboral, clave para crear empleos: Manpower Zenyazen Flores Para crear puestos de trabajo en México es necesario flexibilizar las formas de contratación, y que las empresas se involucren en las necesidades del mercado laboral, pues de lo contrario el país no podrá disminuir sus índices de desempleo en menos de tres años. El presidente global de asuntos corporativos y de relaciones con gobierno de Manpower, David Arkless, hizo ver la necesidad de conjugar ambos elementos con el fin de innovar en el mercado laboral y hacerlo competitivo a nivel

mundial. "Todo indica que este año habrá aparentemente una mejoría en la creación de empleos, pero eso no quiere decir que se hayan terminado los problemas de las distintas economías de los países. En el caso de México los empleos se crearán lentamente, pues no se prevé la contratación de miles de trabajadores." En la presentación del estudio "Aprovechando el poder de las redes sociales en las empresas" vaticinó la recuperación del empleo en nuestro país en tres años. Alza mayor a la del INPC, en 50 productos básicos (Arturo Robles) La cuesta de enero propició que 50 productos de 80 que constituyen la canasta básica reportaran aumentos anuales superiores al Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), destacando las alzas de 86.3 por ciento en azúcar y 42.7 por ciento en el transporte eléctrico Metro, según cifras del Banco de México (Banxico). Con respecto a diciembre del año pasado, 27 productos presentaron un incremento superior al 1.1 por ciento que tuvo la inflación general del país, particularmente el costo del autobús urbano, que subió 5.3 por ciento; el servicio telefónico local, 4.8, y la cerveza, 3.6. Los medicamentos considerados básicos registraron un alza generalizada, especialmente los antibióticos, con 8.9 por ciento anual, y los analgésicos, con 8.9. En los productos de la canasta básica se excluyen las prendas de vestir y calzado, pero se incorpora la cerveza y los anticonceptivos, que tuvieron aumentos anuales de 11 y 6.6 por ciento, y de 3.6 y 0.7 por ciento con respecto a diciembre de 2009. Cartografía de la inversión extranjera en AL, luego de la crisis Marvella Colín La crisis configuró un nuevo mapa de los capitales productivos extranjeros en la región latinoamericana durante 2009, pues se notó una mayor concentración en el sur del continente; en contraste, México y América Central fueron los más afectados en cuanto a la llegada de inversiones foráneas. México resultó fuertemente golpeado en la captación de la Inversión Extranjera Directa (IED), ya que ésta se contrajo 27 por ciento en promedio, mientras que en los países de América Central bajó 25 por ciento en promedio. De hecho, nuestro país logró captar alrededor de 16 mil 653 millones de dólares de IED en 2009, y para el presente 2010 sólo se espera que estos capitales aumenten entre 3 y 5 por ciento, por lo que no recuperará su nivel precrisis de 22 mil 500 millones de dólares. En cambio, América del Sur, pese a que también resintió un descenso del 33 por ciento en la IED durante 2009, concentró 60 por ciento de la inversión foránea total, calculada en 86 mil millones de dólares en la región Eurozona vive horas críticas; en terapia intensiva Grecia, España y Portugal Esteban Rojas Hoy jueves, los ministros de la Unión Europea y las principales autoridades del Banco Central Europeo se reunirán en Bruselas, Bélgica, para tratar de hallar una solución a la crisis de España, Grecia y Portugal; la apuesta es en el sentido de que se aplicará un paquete de rescate para evitar el contagio en los mercados. El tiempo apremia, en las próximas semanas Grecia requerirá de liquidez por un monto de cuando menos 30 mil millones de dólares; mientras que España, Portugal y algunas otras naciones de la Eurozona también tendrán que enfrentar vencimientos de deuda por una cantidad similar en los siguientes meses. La crisis de los llamados países periféricos no sólo es una cadena más del contagio global que se ha presentado a partir de septiembre de 2008, sino que su solución es determinante para evitar que los mercados y las economías del mundo vuelvan a sumirse. El Reforma Tiene industria primer alza en 19 meses Mónica Ramírez Ciudad de México (11 febrero 2010).- La economía ya empieza a ver señales más claras de recuperación, pues en diciembre del 2009, la industria registró su primer avance anual positivo, con un aumento de 1.6 por ciento, después de 19 meses seguidos de caídas, que iniciaron en mayo de 2008, según estadísticas del Inegi. El crecimiento en el PIB industrial en diciembre pasado fue de 4.3 por ciento. Los sectores de mayor avance anual en la industria fueron la manufactura, con un aumento de 4.3 por ciento, seguido de generación de electricidad, con 2.4 por ciento, y minería, con 1.3 por ciento de incremento, pero la construcción se contrajo 5.5 por ciento. En su comparación mensual, durante diciembre, la industria avanzó uno por ciento respecto a noviembre, el cuarto aumento mensual consecutivo, según cifras ajustadas por estacionalidad. Eleva IETU e ISR la evasión.- Concanaco Verónica Gascón Ciudad de México (11 febrero 2010).- La coexistencia del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) y el Impuesto Sobre la Renta (ISR) ha hecho más complejo el pago de impuestos, lo cual estimula la evasión y la elusión fiscal, advirtió Mario Sánchez, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco). En conferencia de prensa, señaló que estos impuestos ahuyentan las inversiones y hacen que las empresas busquen destinos más amigables para instalarse. "La coexistencia del IETU e ISR ha hecho más complejo el pago de impuestos de contribuyentes, aunado a que la multiplicidad de tasas estimula la evasión y la elusión fiscal. Regresa minusvalía a fondos de inversión Mónica Ramírez Ciudad de México (11 febrero 2010).- En enero pasado, la mala racha de la Bolsa Mexicana de Valores y los temores de inversionistas a nivel global provocó que los fondos de inversión volvieran a registrar minusvalías, de acuerdo con cifras de Fund Pro. Durante el mes pasado, el promedio de rendimiento de los fondos fue negativo con 1.67 por ciento respecto a diciembre, la peor minusvalía desde julio de 2008 cuando fue de 2.3 por ciento. En noviembre, los fondos habían registrado un retorno mensual de 1.5 por ciento y en el último mes del año de 1.45 por ciento, según los comparativos de Fund Pro. Gana peso y cotiza dólar en 13.20 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 febrero 2010).- Los datos favorables de empleo en Estados Unidos y la información que circula en el mundo sobre un eventual rescate de la economía griega han favorecido el comienzo de operaciones del peso. El dólar americano se vende cinco centavos por debajo de su cierre anterior, al cotizarse en ventanillas de Banamex en 13.20 unidades. A la compra, iniciaron las operaciones del dólar en 12.75 pesos. Jaime Ascencio, analista de Actinver Casa de Bolsa, señaló que uno de los principales elementos que está apoyando a la moneda mexicana es el acuerdo preliminar en Europa para apoyar a Grecia, aunque falta también apoyo para otras naciones, como Portugal y España. La moneda nacional se recupera, buscando romper el soporte de los 13 pesos en el corto plazo, dijo el analista. Abre BMV con alza y caen mercados en EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 febrero 2010).- El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores abrió al alza para ubicarse, de manera breve, en 30 mil 790.62 unidades, lo que implicaba 0.14 por ciento más que en la sesión anterior. Para el comienzo de la jornada, el volumen manejado en el mercado de capitales era bajo, de 152 mil acciones, con un importe de 5 millones 733 mil pesos. Las emisoras que tenían mayores alzas eran Telecom, con 2.04 por ciento; HOMEX, con 1.12 por ciento; y Grupo Aeroportuario del Sureste (ASUR), con 0.81 por ciento. Mientras que entre las empresas que iniciaban con caídas estaban BBVA 1.69 por ciento, AUTLAN 1.24 por ciento y Walmex 0.74 por ciento. Recupera México mercado en EU Gustavo de la Rosa Ciudad de México (11 febrero

2010).- Las exportaciones mexicanas a Estados Unidos consolidaron su recuperación al término de 2009. En el último trimestre del año pasado crecieron 4.1 por ciento, la primer alza desde que estalló la crisis, según cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Además, las ventas de México han crecido más que las de otras naciones, lo que le permitió aumentar la tajada del mercado que tiene, al pasar de 8.7 por ciento al final de 2008 a 9.8 por ciento al cierre del año pasado. "La dinámica de la recuperación comercial tomó fuerza en la última parte de 2009, y no sólo hay signos positivos, sino también un avance de competitividad, sobre todo de la industria manufacturera que tan sólo en diciembre avanzó en 19.7 por ciento", señaló Arturo Vieyra analista de Banamex. Aumentan petroprecios en NY y Londres Londres, Inglaterra (11 febrero 2010).- El petróleo subía hacia los 75 dólares el barril el jueves, luego de que los líderes europeos alcanzaran un acuerdo para rescatar la economía de Grecia y por proyecciones alcistas de crecimiento de la demanda de crudo de dos importantes entidades. Los futuros del crudo para entrega en marzo subían 18 centavos a 74.70 dólares el barril, tras haber cerrado a 74.52 dólares el miércoles. El crudo Brent subía 27 centavos a 72.81 dólares. Varios funcionarios clave de la zona euro llegaron a un acuerdo para ayudar a Grecia a resolver su crisis fiscal, dijo este jueves el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, aclarando sin embargo que Atenas no había solicitado ninguna asistencia financiera. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77294.html> La evasión fiscal va a la baja, dice estudio José Manuel Arteaga La tasa de evasión fiscal en México cayó a un nivel de 23.36%, en 2008, informó el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey en el estudio Evasión global de impuestos: ISR, IVA y IEPS no petrolero. En el año 2000, dicho registro fue de 39.66%, con lo cual hubo una reducción de 16.40 puntos porcentuales. "Al agregar todos los impuestos considerados en este estudio, se encontró que la tasa de evasión tuvo una tendencia clara a la baja", detalló el Tecnológico de Monterrey. El último estudio en el país que se había elaborado sobre evasión fiscal fue uno que presentó el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), el cual arrojó una cifra de evasión de 27.08% del potencial recaudatorio. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77323.html> Países de Centroamérica despiertan su potencial Rubén Migueles y Manuel Lombera Después de la crisis global, los seis principales países que integran Centroamérica: Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá, tienen el reto de retomar la ruta del crecimiento reforzando su inserción en la economía mundial a través de atraer mayor inversión extranjera, la diversificación de sus exportaciones, la integración regional y, sobre todo, elevando los niveles de vida de su población, para aspirar un día a ser los "Tigres de Latinoamérica", como lo son Hong Kong, Singapur, Corea del Sur y Taiwán en Asia. Centroamérica ha ganado terreno en los mercados internacionales tras un proceso gradual de apertura comercial que llegará a su madurez cuando se concrete en mayo el Acuerdo de Libre Asociación con la Unión Europea. Hace más de 10 años, los países de la región han venido haciendo una serie de esfuerzos para abrir sus economías a través de una serie de acuerdos comerciales en forma bilateral o multilateral. Entre ellos está la firma del Tratado de Libre Comercio entre República Dominicana, Centroamérica y Estados Unidos (DR-CAFTA por sus siglas en inglés). Desde 2003 que iniciaron las negociaciones hasta 2008, el valor de las exportaciones de la región registraron un crecimiento promedio anual de 13.8%, lo que contribuyó a que en promedio las economías centroamericanas alcanzaran un crecimiento de 5.8% por año, tasa incluso superior a la de 4.8% registrada por América Latina en dicho periodo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77310.html> Peso sigue presionado por el dólar Ricardo Jiménez El mercado de divisas se encuentra presionado al observarse todavía cotizaciones por arriba de los 13 pesos por dólar, debido a la inquietud que aún persiste en torno a la ayuda financiera hacia Grecia por parte del Banco Central Europeo. Bajo este escenario de incertidumbre y nerviosismo, el tipo de cambio peso-dólar en operaciones al mayoreo registró ayer una baja en su precio, al alcanzar una cotización de 13.0780 pesos por dólar, comparado con el cierre de la jornada previa (13.0810 pesos), lo cual representó un ajuste de 0.30 centavos. Las negociaciones de compra-venta al menudeo reportaron un valor de 13.19 pesos por la divisa estadounidense. Los analistas del medio financiero destacaron que la moneda mexicana mantendrá cotizaciones volátiles en los siguientes días, debido a la incertidumbre existente en relación al auxilio que se les brindará a los países de la zona euro para solventar sus problemas de déficit fiscal y un posible impago de su deuda externa. El mercado de cambios también estará atento a las noticias que se generen en torno al retiro de los estímulos fiscales que fueron proporcionados a los bancos estadounidenses en el momento de la crisis financiera más grande las últimas décadas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77318.html>

Pymes mexicanas de alimentos en AL El Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce) y la Latin American Food Show (LAFS), acordaron apoyar a pequeñas y medianas empresas de alimentos interesadas en exportar sus productos hacia América Latina. Con el fin de lograr un esfuerzo coordinado que permita a las empresas mexicanas del ramo hacer negocios con socios extranjeros y además así atraer a inversionistas de la región. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77319.html>

Alimentos básicos suben 10% en 2009 El alza de precios en alimentos básicos registró un incremento superior a 10% en 2009, aseguró la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). El incremento de precios fue recurrente a partir de la crisis económica global durante el año. El alza provocó que disminuyera la ingesta de alimentos con proteína, sobre todo, en zonas marginadas, siendo la población del sector infantil la más afectada por ese fenómeno. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/02/10/afores-ingresos-gastos-utilidades-2009>

Afores: ingresos, gastos y utilidades en el 2009 Desde el diseño inicial del sistema de pensiones basado en la capitalización individual, se determinó que las administradoras de fondos de ahorro para el retiro (afores) operarían como compañías de giro único, cuyos ingresos provendrían exclusivamente por dos conceptos: · Comisiones por administración. · Productos financieros. <http://eleconomista.com.mx/node/243381> Se recupera la actividad industrial en México La actividad industrial de México subió 1.6% en diciembre a tasa anual, dijo el instituto de estadísticas, una variación mayor a la esperada por el mercado. Analistas pronosticaban un aumento de 0.8%, según el promedio de un sondeo de Reuters entre 14 especialistas de bancos, firmas de investigación y corredurías de la Ciudad de México. La mediana del sondeo fue de un aumento del 1.0 por ciento. En cifras ajustadas por estacionalidad, la actividad de la industria subió 1.0% en diciembre comparada con el

mes previo, dijo el Instituto de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior, las Industrias Manufactureras aumentaron 4.3%; la Electricidad, Agua y suministro de Gas por ductos al consumidor final 2.4% y el sector Minero 1.3%, resultado del comportamiento positivo de la producción no petrolera de 28.6% y de una reducción de 4.5% de la petrolera. En cambio retrocedió la Construcción en 5.6%; todas estas tasas comparadas con las del último mes de 2008.

[http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/11/bmv-abre-sesion-baja](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/11/bmv-abre-sesion-bajaBMV)BMV abre sesión a la bajaEl Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) pierde 0.10% debido al comportamiento negativo de las acciones de América Móvil y Wal-mart. Con ello, el principal indicador del mercado accionario mexicano retrocede 30.57 puntos, para ubicarse en 30,715.48 puntos. Contrario al resto de los mercados internacionales que reaccionan de manera positiva ante la noticias de un acuerdo en la Unión Europea para apoyar financieramente a Grecia y a una baja en las solicitudes de desempleo de Estados Unidos, la plaza bursátil mexicana se ve afectada por factores locales. Lo anterior, luego de que en los primeros minutos de operaciones, las acciones serie L de América Móvil (AMX) registran un descenso de 0.21%, mientras que los títulos serie V de WALMEX retroceden 0.58 por ciento. Hasta el momento participan 33 emisoras, de las cuales 11 suben, 14 bajan y ocho se mantienen sin variación. Son negociados 2.1 millones de títulos por un importe de 70.5 millones de pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/10/crudo-mexicano-liga-segundo-dia-alza>Crudo mexicano liga segundo día con alzaRecomendaren Yahoo!10 Febrero, 2010 - 18:37Este miércoles, el barril de la mezcla mexicana de exportación se vendió en 67.57 dólares por tonel, 60 centavos de dólar más que el cierre anterior, informó Petróleos Mexicanos. Por segundo día consecutivo, la consultora Bursamétrica reportó alzas generalizadas en los precios de los crudos de referencia internacionales, motivadas por el incremento en los futuros de petróleo en Estados Unidos luego que la moneda estadounidense detuvo sus ganancias frente al euro. Además, influyeron las versiones de que se trabaja en un plan de rescate económico para Grecia. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/10/petroleo-supera-us7400>Petróleo supera los US74.00El petróleo subió sobre los 74 dólares por barril después de que el gobierno estadounidense incrementó su estimación de demanda y precios del crudo para este año, en una señal de que la esperada recuperación económica gana impulso. El barril revertió pérdidas después de que el dólar estadounidense frenó su avance ante otras monedas. El alza de la moneda estadounidense suele hacer menos atractivo al petróleo para los inversores. Los futuros de crudo en Estados Unidos cerraron con un avance de 77 centavos, a 74.52 dólares el barril, subiendo por tercera sesión consecutiva. Más temprano los precios del petróleo operaron a la baja. Los futuros del crudo Brent avanzaron 41 centavos a 72.56 dólares. La Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA por su sigla en inglés) pronosticó el miércoles que la demanda mundial de crudo aumentará 1.2 millones de barriles por día en el 2010 con respecto a un año antes, incrementando su estimado en 120,000 bpd. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/11/eu-apoya-esfuerzos-europeos-ante-crisis-griega>EU apoya esfuerzos europeos ante crisis griega El gobierno estadounidense está siguiendo de cerca la situación de la deuda griega y apoya los esfuerzos europeos para enfrentar el problema, dijo la asesora económica de la Casa Blanca, Christina Romer. "Ciertamente lo estamos mirando muy cerca y pienso que tenemos la sensación de que se están haciendo buenos progresos", dijo Romer en una entrevista con Reuters Insider Televisión. Al ser consultada sobre si el gobierno de Barack Obama estaba satisfecho con la respuesta de Europa al problema, Romer dijo que Estados Unidos apoyaba cualquier esfuerzo para crear más estabilidad y seguridad. "Estamos todos interesados en que los países del mundo se mantengan estables y en que las economías permanezcan fuertes. Y por lo tanto, sí, cualquier cosa que pueda hacerse para hacer las cosas más estables, seguras, eso es algo que ciertamente apoyamos", dijo Romer. Los líderes europeos alcanzaron un acuerdo para dar ayuda a Grecia, dijo este jueves el presidente de la Unión Europea, Herman Van Rompuy, en lo que marcaría el primer rescate a un miembro de la zona euro desde su creación hace 11 años. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/10/costara-europeos-us41000>millones-rescate-greciaCostará a europeos US41,000 millones rescate de Grecia Un plan de rescate a Grecia podría costar a los contribuyentes europeos unos 41,000 millones de dólares y no solucionaría la 'falta de competitividad estructural' que sufre ese país y otros miembros de la zona del euro, advirtió hoy un estudio. Un análisis, realizado por el centro de estudios independientes Open Europe, sobre la crisis en Grecia y su solución fue divulgado este miércoles, luego que el diario Financial Times publicó que Alemania ultima un plan para ayudar a esa nación. Grecia atraviesa por una delicada situación financiera que empieza a afectar a la zona euro como un todo. 'Un plan de rescate a larga escala tornaría a los contribuyentes europeos responsables, directa o indirectamente, por los errores de un gobierno sobre el que no tienen control democrático', argumentó el experto Pieter Cleppe. 'No obstante, no corregiría las enormes discrepancias en competitividad y productividad entre los diferentes miembros de la zona del euro, que continúan a poner la zona del euro bajo presión', completa. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/02/10/concanaco-e-inegi>acuerdan-colaboracion-estadisticaConcanaco e INEGI acuerdan colaboración estadística La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y el INEGI firmaron un convenio de colaboración, con el objetivo de optimizar el proceso de captación y uso de información estadística y geográfica. De esta forma, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) brindará el apoyo y asesoría para la capacitación y buen manejo de los instrumentos a las cámaras de comercio, a fin de conocer y contribuir con mayor solidez con la actividad económica del país. El presidente de los comerciantes organizados, Mario Sánchez Ruiz, dijo que ello ayudará al uso adecuado de la información en torno a los sectores productivos, ya que resulta 'benéfico y certero' para quienes accedan a consultar datos que permitan visualizar áreas de oportunidad, expansión e inversión.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/02/10/mexico-brasil-encabezan-fusiones-entre-emergentes>México y Brasil encabezan fusiones entre emergentes Las fusiones y adquisiciones en los mercados emergentes alcanzaron los 93,000 millones de dólares en lo que va del año, con México y Brasil a la cabeza, y superaron el nivel de Estados Unidos y Europa por primera vez en la historia, revelaron datos de Thomson Reuters. TR Deals Insight dijo que los volúmenes de fusiones y adquisiciones de los mercados emergentes -lo que implica que ambas firmas o la compañía que es adquirida se encuentran en un mercado emergente- se ubicaron en el nivel más alto desde el primer trimestre del 2008

y contabilizaron 48% del total en lo que va del 2010. "En comparación, la actividad este año se ha ubicado en su nivel más bajo para los objetivos de adquisiciones en Europa desde el tercer trimestre de 1994; en forma similar, los objetivos de adquisiciones estadounidenses se ubicaron en su nivel más bajo desde el primer trimestre de 1993", dijo Deals Insight. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/11/index.php?section=economia&article=025n2eco>El SAT presume avance recaudatorio; S&P descarta que haya un "milagro fiscal"; Juan Antonio ZúñigaLa recaudación fiscal por actos de auditoría en 2009 ascendió a 74 mil 413 millones de pesos, marca histórica tras un aumento de 364.8 por ciento desde 2002, cuando los recursos obtenidos a través del ejercicio de las facultades de comprobación de la autoridad fueron de 16 mil millones de pesos, informó Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El funcionario fue entrevistado al término de la presentación de sendos estudios realizados por académicos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) y del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), quienes encontraron que la evasión fiscal en México respecto al producto interno bruto (PIB) se desplomó de 4.57 por ciento en 2000 a 2.62 por ciento en 2008; mientras la eficiencia recaudatoria registró una tasa de crecimiento anual en promedio ponderado de 3.1 por ciento entre el primer trimestre de 2001 y el segundo trimestre de 2009.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/11/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>ONU: son insuficientes las metas para combatir el cambio climáticoAngélica Enciso L.Las metas planteadas por los países para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero, durante la cumbre de Copenhague son insuficientes y no alcanzan a atacar el cambio climático, sostuvo Yvo de Boer, secretario ejecutivo de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático. En conferencia de prensa conjunta, el titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Elvira Quesada, dijo que no se deben generar altas expectativas sobre la 16 Conferencia de las Partes que se celebrará en Cancún del 29 de noviembre al 10 de diciembre. Este sitio, precisó, se eligió porque cuenta con la capacidad hotelera para albergar a los asistentes al encuen